

## **RAFAEL VÁZQUEZ, NUEVO ACADÉMICO DE CÓRDOBA**

---

JOAQUÍN CRIADO COSTA  
SECRETARIO DE LA REAL ACADEMIA

---

Las Academias hoy no son un lujo inútil, como pudieran pensar los más supinos desconocedores de ellas, que suelen ser a la par sus más conspicuos detractores, y sí un lugar de trabajo altruista con el que se contribuye al florecimiento de las ciencias, las letras y las artes, y en el que suelen despeñarse estrepitosamente quienes buscan en aquéllas otras compensaciones distintas a la mera satisfacción intelectual, al simple e íntimo placer de contribuir al desarrollo de la cultura y de la ciencia.

Jurídicamente las Academias están constituidas como corporaciones de derecho público que se nutren con personas idóneas para la consecución de sus fines, propuestas y elegidas por sus miembros numerarios, tanto para esta clase como para la de correspondientes. El cargo es vitalicio y se ocupa con ocasión de vacante.

Para cubrir la de numerario producida en su día por fallecimiento del profesor Gómez Crespo, fue elegido en diciembre pasado Rafael Vázquez Lesmes, que hoy ingresará tras la lectura de su discurso, al que dará contestación en nombre de la Real Academia el doctor Ángel Fernández Dueñas, en un acto público y solemne, como corresponde a estas sesiones.

Vázquez Lesmes es doctor en Filosofía y Letras, en la sección de Historia Moderna, razón por la que ocupará una plaza en la sección de Ciencias Históricas; ha ejercido la docencia a todos los niveles hasta su reciente jubilación y es académico correspondiente de la de Córdoba desde el 3 de febrero de 1983 y cronista oficial de San Sebastián de los Ballesteros desde hace unos años.

Su amplia actividad investigadora está recogida en sus libros *La Ilustración y el proceso colonizador en la campina cordobesa* (1979), *La devoción popular cordobesa en sus ermitas y santuarios* (1987), *Córdoba y su cabildo catedralicio en la Modernidad* (1987) y *Las plagas de langosta en Córdoba* (1983), así como en otras publicaciones en colaboración y en sus artículos científicos, que sobrepasan el medio centenar y que están contenidos fundamentalmente en el *Boletín de*

la Real Academia de Córdoba, en la revista *Alto Guadalquivir*, en el *Anuario jurídico-económico escurialense*, en las revistas de feria de San Sebastián de los Ballesteros y en la revista de la Agrupación Andaluza en Cataluña.

Ha participado, como ponente o como comunicante, en más de treinta congresos y encuentros de investigadores, siendo él mismo el alma de diferentes congresos históricos sobre las Nuevas Poblaciones, que tanto alentara el desgraciadamente fallecido profesor Miguel Avilés.

Nacido Vázquez Lesmes en San Sebastián de los Ballesteros hace sesenta años, se da la rara circunstancia de que con él y con el autor de estas líneas son ya dos, actualmente, los académicos numerarios hijos de esa pequeña población carolina, lo que, sin embargo, se repite en el caso de otras poblaciones de más envergadura, como en Fuente Obejuna con Miguel Castillejo Gorraiz y Joaquín Mellado Rodríguez, en Priego de Córdoba con Antonio Arjona Castro y Manuel Peláez del Rosal y en Fernán- Núñez con Rafael Hernando Luna y José Cosano Moyano.

Sea bien venido Rafael Vázquez Lesmes al seno de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, en su condición de numerario, lo que sin duda repercutirá positivamente en ella por su preparación y por encontrarse en un momento de pleno rendimiento intelectual.